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О выплате пенсий в майские праздники
В мае пенсии будут выплачиваться с учётом праздничных и выходных дней. 
Выплаты в почтовых отделениях связи начнутся 3 мая.
7 мая отделениями почтовой связи будут доставляться пенсии за 8-9 мая.
Средства на выплату пенсий за май через отделения ПАО Сбербанк, а также через другие ком-

мерческие банки будут перечислены не позднее 6 мая.

С профессиональным праздником!
Ивановская областная организация профсоюза работников государственных учреждений и об-

щественного обслуживания поздравляет многочисленный коллектив пожарной охраны Ивановской 
области с профессиональным праздником  - Днём Российской пожарной охраны. .

Благодарим вас за добросовестный труд, ответственность и профессиональный подход к очень 
непростому и опасному делу, которому вы служите.

Искренне желаем вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья, благополучия, успехов и 
новых достижений! Пусть ясным будет наше небо, мирным и успешным труд!

Тамара ПАРФИНОВИЧ, председатель областной организации 
Общероссийского профсоюза работников государственных учреждений 

и общественного обслуживания РФ

1 мая – это не просто лирический «Праздник Весны 
и Труда». Для российского профсоюзного движения, 
отметившего свое 110-летие, Первомай был и остаётся 
Международным днём солидарности и борьбы за соци-
ально-трудовые права работников и членов их семей.

Для профсоюзов такое понятие как Борьба не просто 
история и яркая метафора и не только дань уважения ве-
ликой пролетарской традиции. В условиях кризиса Борь-
ба - это реальный инструмент защиты своих законных 
прав. Когда серьёзно ухудшается  жизнь большинства 
граждан нашей страны, а Правительство продолжает 
проводить политику «затягивания поясов» и налогово-
го прессинга, мы должны сказать решительное «НЕТ» 
росту налогов и цен! В условиях, когда не  принимается 

должных мер, направленных на стимулирование эконо-
мического роста и соблюдение социальных гарантий, 
мы должны сказать «ДА» – росту зарплат и пенсий! И 
не просто сказать, а активно бороться за выполнение 
этих справедливых требований.

1 мая 2016 года, выполняя свой долг перед трудя-
щимися России, и соблюдая международную рабочую 
традицию, ФНПР проводит акции во всех регионах Рос-
сии под девизом «НЕТ – росту налогов и цен! ДА – росту 
зарплат и пенсий!». Присоединяйтесь к профсоюзным 
колоннам демонстрантов!

С наступающим Первомаем вас,  дорогие това-
рищи!  До скорой встречи под флагами и лозунгами 
профсоюзов!

Дорогие товарищи! Поздравляю вас с праздником 1 мая – 

Днём международной солидарности трудящихся!

Михаил ШМАКОВ, председатель Федерации Независимых Профсоюзов России

В совещании, которое про-
вёл из Москвы пред-

седатель ФНПР Михаил 
ШМАКОВ, приняли участие 
представители территори-
альных объединений органи-
заций профсоюзов субъектов 
РФ. От Ивановского област-
ного профобъединения в 
мероприятии приняли учас-
тие председатель ИОООП 
Александр МИРСКОЙ, за-
местители председателя 
ИОООП, председатели об-
ластных организаций отрас-
левых профсоюзов.

В ходе встречи была ещё 
раз подчёркнута необходи-
мость скоординированных 
действий по организации 
первомайских акций, исполь-
зования этой площадки для 

выражения позиции профсо-
юзов по сложившейся в стра-
не социально-экономичес-
кой ситуации, проводимой 
российским правительством 
бюджетной и финансовой 
политике.

В нашей стране, подчер-
кнул лидер ФНПР,  Первомай 
имеет яркую и памятную 
историю.  Первые маёвки 
проходили на заре зарожде-
ния профсоюзного движе-
ния, 110-летие легального 
оформления которого отме-
чалось в прошлом году. И 
насущные требования пер-
вых российских профсоюзов 
во многом перекликаются с 
требованиями Федерации 
Независимых Профсоюзов 
России.  В подтверждение 

тому - девиз, с которым 
профсоюзы, объединённые 
ФНПР,  выйдут на улицы  го-
родов России: «Нет – росту 
налогов и цен! Да – росту 
зарплат и пенсий!».

«В настоящее время, - от-
метил М.ШМАКОВ, -  страна 
переживает затяжной соци-
ально-экономический кри-
зис. Причём, вызван он не 
только западными санкция-
ми и изменениями сырьевой 
конъюнктуры, но, в первую 
очередь, некомпетентными 
по форме и антинародными 
по содержанию  действиями 
финансово-экономического 
блока правительства, его  по-
пытками за счёт  увеличения 
цен, тарифов и налогового 
бремени  на трудящихся 

решить государственные 
проблемы. Правительство 
не принимает должных мер, 
направленных на стабилиза-
цию экономической ситуации 
и стимулирование экономи-
ческого роста. Наоборот, 
сокращено финансирование 
отраслей социальной сферы, 
отменена индексация фонда 
оплаты труда работников 
бюджетной сферы, пониже-
ны целевые показатели роста 
заработной платы отдельных 
категорий работников бюд-
жетной сферы. Индексация 
пенсий, социальных выплат 
и пособий осуществляется на 
уровне, гораздо ниже факти-
ческой инфляции. Отменена 
индексация пенсий работаю-
щим пенсионерам, сделаны 

первые шаги в направлении 
повышения возраста выхода 
на пенсию».

В этих условиях, продол-
жил председатель ФНПР, 

профсоюзы требуют перейти 
от ограничительной, жёсткой 
денежно-кредитной и не-
олиберальной макроэконо-
мической политики к новой 
модели экономического раз-
вития, предусматривающей 
формирование внутренних 
источников и механизмов 
экономического роста. Глав-
ная задача профсоюзных 
организаций всех уровней 
– не допустить, чтобы  пре-
одоление экономических 
трудностей осуществлялось 
за счёт трудящихся. В этой 
связи профсоюзы в ходе 
Первомайских мероприятий 
будут требовать  изменения 
социально-экономической 
политики. Основой преобра-
зований должны стать доступ-
ность кредитных ресурсов 
для предприятий реального 
сектора экономики, а также  
повышение покупательной 
способности населения, 
обеспечивающей рост сбе-
режений и инвестиций в раз-
витие  производства товаров 

и услуг внутри страны.
Отдельно М. ШМАКОВ 

остановился на возможности 
применения лозунга «Снача-
ла зарплата – потом налоги». 
Результатом переговоров 
профсоюзов с правитель-
ством стала ратификация 
конвенции Международной 
организации труда. Сегодня 
профсоюзам необходимо 
пролоббировать приведе-
ние в соответствие с дан-
ной конвенцией статьи 855 
Гражданского кодекса РФ 
для того, чтобы выплата за-
работной платы работникам 
предприятий была в при-
оритете среди других статей 
расходов.

Руководителям профсо-
юзов был адресован призыв 
принять активное участие в 
проведении первомайских 
мероприятий в регионах, а 
также до 13 мая обобщить 
по установленной форме и 
предоставить в Департамент 
организационной работы 
и развития профсоюзного 
движения Аппарата ФНПР и 
в Координационный коми-
тет солидарных действий 
ФНПР информацию об итогах 
акций.

Совещание по Первомаю
В Ивановском отделении ОАО «Ростелеком» 20 апреля состоялось селекторное 

совещание по организации и проведению профсоюзных акций, посвящённых 
1 Мая – Дню международной солидарности трудящихся.
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Острая тема

«Круглый стол»

Помойные ручьи, бегущие в сторону Волги, тонны 
отходов, валяющиеся без обработки, чучело в роли 
охранника свалки - так сейчас выглядит место, кото-
рое должно было стать современным полигоном по 
переработке отходов городского поселения Наволок. 
Частный инвестор, заручившись поддержкой властей, 
готов вновь открыть и даже значительно расширить 
этот объект. По мнению местных жителей, такой шаг 
может привести к экологической катастрофе.По просьбе 
профобъединения Ивановской области, корреспондент 
“Солидарности” посетил несостоявшийся полигон и вы-
яснил позиции заинтересованных сторон конфликта.

В Доме профсоюзов 20 апреля прошло 
заседание «круглого стола» по теме «Мотива-
ция профсоюзного членства в современных 
условиях».

Профлидеры обсудили 
способы повышения профсоюзного членства

В мероприятии приняли 
участие председа-

тель Регионального со-
юза «Ивановское облас-
тное объединение орга-
низаций профсоюзов» 
Александр МИРСКОЙ, 
заместитель руководи-
теля Центра профсо-
юзных исследований 
Института профсоюз-
ного движения Акаде-
мии труда и социаль-
ных отношений Ирина 
БОГАЧЁВА, председатели 
территориальных орга-
низаций общероссийских 
отраслевых профсоюзов, 
входящих в ФНПР, пред-
седатели первичных про-
фсоюзных организаций 
(ППО), председатели Ко-
ординационных советов 
организаций профсоюзов 
муниципальных образова-
ний, профсоюзные работ-
ники и активисты.

И. БОГАЧЁВА высту-
пила перед участниками 
«круглого стола» по теме 
«Мотивация профсоюз-
ного членства: современ-

ный аспект», рассказала 
о конкретных примерах 
привлечения работников 
в профсоюзные ряды. 
Так, в профсоюзе РЖД, 
для решения этой задачи, 
разработана программа 
«Электронный профсо-
юзный билет члена РОС-
ПРОФЖЕЛ», позволяющая 
реализовать, благодаря 
автоматизированному 
учёту членов Профсоюза, 
систему скидок, бонусов 
и предоставление различ-
ного рода привилегий при 
приобретении товаров и 
услуг в торгово-сервисных 
предприятиях-партнёрах 
Профсоюза. Упомянула 
она и об использовании в 
адрес нерадивых работо-
дателей так называемых 
юридических атак.

В рамках обсуждения 
проблем сохранения и 
увеличения численнос-
ти членов профсоюзов, 
усиления мотивации про-
фсоюзного членства, ук-
репления действующих  
и создания новых  ППО, 

участники «круглого стола» 
отметили, что решение 
перечисленных проблем 
занимает в современном 
профдвижении одно из 
первых мест по своей ак-
туальности.

Участники заседания 
п р о а н а л и з и р о в а -

ли причины потерь про-
фсоюзной численности. 
Основными причинами 
падения профсоюзного 
членства были названы: 
банкротство и ликвидация 
предприятий; нестабиль-
ная производственно-хо-
зяйственная деятельность 
предприятий и снижение 
объёмов производства, 
отрицательно сказываю-
щиеся на содержании кол-
лективных договоров; вы-
свобождение работников, 
миграция рабочей силы; 
оптимизация бюджетных 
учреждений, реорганиза-
ция, реструктуризация, 
сопровождающиеся лик-
видацией профсоюзных 
организаций; распростра-
нение коллективного дого-
вора на всех работников 
предприятия, независимо 
от их принадлежности к 

профкому; выход из про-
фсоюзов высокооплачи-
ваемых работников; ма-
лоэффективная работа 
профкомов по усилению 
мотивации профсоюзного 
членства.

Особую озабоченность 
вызывает и отсутствие про-
фсоюзных организаций в 
сфере малого и среднего 
бизнеса региона, граж-
данского персонала воо-
ружённых сил, где работ-
ники практически лишены 
возможности объединения 
и коллективной защиты 
своих трудовых прав и за-
конных интересов.

Работа по созданию 
новых профсоюзных ор-
ганизаций и сохранению 
профсоюзного членства 
осложняется сегодня сла-
бой финансовой базой 
большинства областных 
организаций профсоюзов, 
что  актуализирует вопрос 
об их объединении.

Тем не менее, в сегод-
няшних непростых соци-
ально-экономических реа-
лиях профсоюзам удаётся 
поддерживать уровень 
профсоюзного членства в 
бюджетной сфере, успеш-
но осуществляется защита 
социально-трудовых прав 

и интересов работников, 
что, как показала практика, 
может позитивно влиять на 
показатели профсоюзного 
членства.

Немалую роль в этих 
успехах играет системное 
обучение профсоюзных 
кадров и актива, обеспечи-
вающее решение постав-
ленных перед профсоюз-
ными организациями задач 
на более высоком профес-
сиональном уровне.

Следуя целям привле-
чения в профсоюзные ряды 
молодых людей, областные 
организации отраслевых 
профсоюзов, Молодёжный 
совет профобъединения 
проводят целый ряд ме-
роприятий, направленных 
на развитие в молодёжной 
среде гражданской, про-
фсоюзной и общественной 
активности.

По итогам заседания 
участники «круглого стола» 
одобрили концепцию про-
екта Программы действий 
областного профобъеди-
нения по усилению мо-
тивации профсоюзного 
членства на 2016-2020 
годы. Приняты рекоменда-
ции в адрес ИОООП, член-
ских организаций ИОООП 
и ФНПР.

БЕРЁЗОВОЕ 
ЧУЧЕЛКО

- Представляете, по де-
вяносто мусоровозов 

в день через наш город езди-
ло! И так два месяца подряд! 
Какой-то нескончаемый дур-
но пахнущий караван к этому 
месту следовал. Дорога под 
их колесами разрушалась 
буквально на глазах. Пока 
мы живой цепочкой не встали 
перед машинами, на наши 
письма и требования всё это 
прекратить никто особого 
внимания не обращал. На-
верное, не перекрой мы трас-
су, здесь бы уже горы мусора 
высотой с пятиэтажный дом 
были! - пока мы сквозь весен-
нее бездорожье пробираемся 
к полигону по захоронению 
твёрдых бытовых отходов 
(ТБО), рассказывает Евгений 
МАКАРОВ, житель города 
Наволоки, о событиях, про-

СВАЛКА ВЕКА
Мусорный полигон угрожает экологической 

безопасности Ивановской области

изошедших чуть больше 
года назад.

Территорию в Кинешем-
ском районе Ивановской об-
ласти отвели под полигон ещё 
в 2004 году. Экологические 
исследования подтвердили: 
местность для этих целей 
подходит. Спустя семь лет 
разработали проект, запла-
нировав использование пло-

щадки под нужды 12-тысяч-
ного городского поселения 
Наволоки, расположенного 
в пяти километрах отсюда. 
У жителей города и окрест-
ностей ушли бы на его запол-
нение десятилетия. А при 
грамотно организованной 
сортировке мусора вопрос о 
времени вообще бы не стоял. 
Однако в конце 2014 года 
изменилось федеральное 
законодательство по работе 
с отходами, что привело к 
закрытию городской свалки 
соседней Кинешмы. Тогда 

компания ООО “Чистое поле”, 
владеющая правами на оба 
мусорных объекта, принялась 
возить отходы из более чем 
90-тысячного  города на 
недостроенный наволокс-
кий полигон, совершенно не 
предназначенный для таких 
объёмов.

Караван мусоровозов, о 
котором говорил Евгений, 
прекратился только после 
того, как в марте 2015 года 
Ивановская межрайонная 
природоохранная прокура-
тура подтвердила, что объект 
построен со значительными 
нарушениями. По решению 
суда отходы туда свозить 
запретили, а полигон, по 
сути, превратился в обычную 
помойку. В тоже время, в 
качестве временного реше-
ния, пришлось возобновить 
работу свалки в Кинешме, 
пребывающей после 80-лет-
ней эксплуатации в самом 
плачевном состоянии. Но про 
“недострой” под Наволоками 
не забыли. “Чистое поле” ре-
шило открыть вплотную к этой 
территории вторую очередь 

объекта, значительно больше 
прежней. Причём не только 
для нужд Наволок, а под сбор 
отходов нескольких муници-
пальных образований. И из 
Кинешмы в том числе.

На подходах к законсерви-
рованной помойке редких для 
этого места гостей встречает 
Фёдор. Так местные жители 
- участники инициативной 
группы по борьбе с органи-
зацией свалки - прозвали 
чучело, охраняющее проход 
на территорию полигона. Вид 
у Фёдора грозный: фото Мика 
Джаггера вместо головы, 

потасканная спецовочка на 
месте тулова и ржавая арма-
турина в качестве орудия ус-
трашения злоумышленников, 
желающих несанкциониро-
ванно проникнуть на свалку.

Признаков цивилизации 
здесь немного: закрытый 
фургончик-сторожка, на-
стежь распахнутый туалет 
да железный каркас непо-
нятного назначения. Чуть в 
стороне от “инфраструктуры” 
коллега Фёдора (выполнен-
ный на этот раз из берёзо-
вого поленца, обряженного в 
охотничью одежду) печально 
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взирает на тонны мусора, вы-
валенные посреди поля. Под 
солнечными лучами снег тает 
практически на глазах, обна-
жая всё новые и новые части 
огромной помойки. Потоки 
воды, огибая небольшую зем-
ляную насыпь - следы заботы 
об окружающей среде - пе-
рекатывают мусор, неся его 
в сторону Волги, до которой 
отсюда рукой подать.

- Вот вся эта красота, по 
сути, и является “иннова-
ционным”, “экологичным” 
полигоном по утилизации 
мусора, который нам обеща-
ли сделать. Теперь его хотят 
значительно расширить, на-
правив к нам тонны отходов 
с половины Ивановской об-
ласти, - рассказывает о своих 
опасениях один из местных 
жителей, устроивший мне эту 
познавательную и наглядную 
экскурсию.

УГРОЗА 
КАТАСТРОФЫ

По словам активистов ини-
циативной группы, пред-

ставители компании-органи-
затора полигона заявляли в 
личных беседах: в строитель-
ство были вложены десятки 
миллионов рублей. Якобы 
сюда уже частично построена 
дорога. Якобы организована 
сортировка мусора. Якобы 
проведены многие работы 
для открытия современного 
места хранения и перера-
ботки мусора. Впрочем, даже 
если бы всё и обстояло так, 
жители Наволок категори-
чески против организации 
здесь большой помойки. По 
их мнению, местность для та-
кого объекта выбрана самая 
неподходящая.

- В пяти-шести кило-
метрах отсюда течёт Волга, 
в сторону которой бежит реч-
ка Юндокса, приток которой 
берёт начало в санитарной 
зоне полигона, буквально 
в нескольких сотнях мет-
ров от уже разбросанного 
мусора. Исток другой реки 
- Казохи - также расположен 
в непосредственной близос-
ти от территории полигона, 
проходит через Кинешму. По 
весне и осени мусор будет 
неизбежно попадать в эти 
реки, что может привести 
к настоящей экологичес-
кой катастрофе, - считает 
одна из участников ини-
циативной группы Ирина 
МАРКОВА.

Кроме всего прочего, в 
нескольких километрах от 
места, предназначенного под 
полигон ТБО, расположена 
одна из ведущих здравниц 
региона - санаторий имени 
Станко. Здесь ежегодно от-
дыхают около 12 тысяч чело-
век из Ивановской области и 
других регионов России. При 
этом котельная санатория 
и его очистные сооружения 
работают на ближайшее од-
ноимённое село, в котором 
постоянно проживают 300 
человек. В случае возоб-
новления работы свалки де-
ятельность санатория может 

быть полностью прекращена, 
опасаются его работники.

- Главная особенность, 
уникальность нашего санато-
рия, состоит в удивительном 
воздухе. Близость Волги, 
сосновый бор и наш мик-
роклимат дают уникальный 
состав - количество ионов 
здесь выше, чем на курор-
тах Кавказа и в Швейцарии. 
Если под боком у нас будет 

огромная свалка, это самым 
худшим образом скажется на 
окружающей среде. Вместо 
прекрасного воздуха будет 
мусорный ветер. Помойки 
часто горят, дым с соответс-
твующими “ароматами” будет 
идти и в нашу сторону. Не 
сегодня, но года через три, 
через лет пять мы лишимся 
всех своих рекреационных 
возможностей и закроемся. А 
ведь санаторий обеспечивает 
более 250 рабочих мест, к 
тому же мы помогаем мест-
ным фермерам - скупаем их 
продукцию, - рассказывает 
директор санатория Анге-
лина ПОНОМАРЁВА.

Санаторию уже пришлось 
поплатиться за активную по-
зицию руководителя. 12 ап-
реля поступила информация, 
что жалобы на организацию 
направлены губернатору, 
в природоохранную проку-
ратуру, Росприроднадзор и 
Роспотребнадзор. Причём 
жалобщиком выступил чело-
век, связанный, по данным 
ПОНОМАРЁВОЙ, с ООО “Чис-
тое поле”.

- Мы-то отобьёмся. У нас 
всё чисто не только по доку-
ментам, но и в реальности. Но 
сам подход очень выматыва-
ет, - вздыхает она.

Отбиться санаторию от не-
доброжелателей, а жителям 
Наволок - от злополучного 
полигона помогает Ивановс-
кое областное объединение 
организаций профсоюзов. 
Такой, вроде бы, нетипичной 
для профсоюзов пробле-
мой, объединение занялось 
после обращения жителей 
городского поселения. За не-
сколько месяцев активной 
борьбы профсоюзные юрис-
ты помогли инициативной 
группе составить десятки 
обращений и документов, да 
к тому же было использовано 
собственное влияние, чтобы 
не допустить поспешного 
начала строительства объ-
екта - без проведения всех 
необходимых проверок.

- Строительство мусорно-
го полигона рядом с главной 
водной артерией не толь-
ко региона, но и ЦФО - это 
большая глупость. Некоторые 
чиновники и бизнесмены в 
погоне за наживой забывают, 
что окружающая среда - это 
не деньги, а в первую очередь 
- будущее потомков. Получа-
ется, что расплачиваться за 
их ошибки придётся нам, мо-
лодёжи, когда все это аукнет-
ся через пять - десять лет, 
- объясняет профсоюзную 
позицию председатель Мо-
лодёжного совета ИОООП 
Иван САЗАНОВИЧ.

ОТ “ЧИСТОГО 
ПОЛЯ”

В самой компании-орга-
низаторе уверены: дело 

они делают доброе, а народ-
ное недовольство - от недо-
понимания того, что собой 
представляет по-настояще-
му современный полигон 
ТБО. В позиции ООО “Чистое 
поле”, которую представил 
“Солидарности” её гене-
ральный директор Сергей 
ЧЕРЕМОХИН, подчёркива-
ется: это не просто свалка, 
а сложное инженерное со-
оружение. Полигон будет 
обладать набором всех не-
обходимых атрибутов: дре-
нажной системой, сборником 
фильтрата, санпропускником, 
ограждением и т.д. Тот факт, 
что площадка под Наволо-
ками сейчас пребывает не в 
лучшем состоянии, компания 
объясняет тем, что после на-
ложения судебного запрета 
на использование объект 
оказался законсервирован.

В кратком телефонном 
разговоре ЧЕРЕМОХИН под-
черкнул: расширение поли-
гона - не прихоть “Чистого 
поля”, а давно назревшая 
необходимость: свалка в Ки-
нешме должна прекратить 
работу уже в ноябре этого 
года, а значит, вопрос, куда 
свозить мусор из второго по 
величине города Ивановской 
области, встанет уже через 
несколько месяцев. По дан-

ным руководителя компании, 
в соответствии с региональ-
ной программой по обра-
щению с отходами, полигон 
близ Наволок обозначен как 
межмуниципальный. В рам-
ках второй очереди проекта 
планируется к существующим 
10 гектарам объекта доба-
вить ещё 15, что позволит 
значительно расширить гра-
ницы. Но для начала объект 
должен пройти экологичес-
кую госэкспертизу.

В управлении Роспри-
роднадзора по Ивановской 
области сообщают: в насто-
ящий момент документы по 
полигону ТБО для проведения 
государственной экологичес-
кой экспертизы не представ-
лены. Управление ожидает 
получить их в мае. К этому 
времени должна завершиться 
процедура ранее перенесён-
ных общественных обсужде-
ний, по итогам которых будет 
принято необходимое для 
экспертизы решение.

Глава ведомства Мак-
сим ЛЕВИН заверил: если 
жители в ходе общественных 
обсуждений выскажут от-
рицательное мнение, то их 
аргументы будут внимательно 
рассмотрены комиссией го-
сударственной экологической 
экспертизы, которая даст им 
квалифицированную оценку. 
В Росприроднадзоре также 
сообщили, что намерены 
привлечь к работе предста-
вителей областного объеди-
нения профсоюзов и готовы 
включить в состав комиссии 
предложенную профсоюзами 
кандидатуру при условии, 
что та будет соответствовать 

требованиям, определённым 
статьёй 16 Федерального 
закона “Об экологической 
экспертизе”.

В РЕФЕРЕНДУМЕ 
ОТКАЗАНО

Как подчёркивают участ-
ники инициативной груп-

пы, площадку для утилиза-
ции отходов не обязательно 
открывать именно рядом с 
Наволоками. Схема терри-
ториального планирования 
района предусматривает ещё 
шесть мест для размещения 
полигонов ТБО, где можно 
было бы сортировать и утили-
зировать мусор с меньшими 
потерями для окружающей 
среды и людей. Почему же 
нельзя переместить объект 
подальше от крупных городов 
и рек?

- По нашему мнению, 
районная власть действует 
исключительно в интересах 
частного инвестора. “Чис-
тому полю” очень удобно 
возить отходы на уже ор-
ганизованный полигон под 
Наволоки - на него собрана 
документация, проведены 
изыскательные работы, есть 
подобие дороги. Да и от Ки-
нешмы везти недалеко. Про-
водить все исследования 
для другого места и строить 
приличную дорогу в компа-
нии, видимо, не хотят. Это же 
деньги! Их позиция понятна. 
Непонятно, почему мест-

ные власти, которые должны 
защищать наши интересы, 
занимают противоположную 
сторону, - удивляется акти-
вист инициативной группы Е. 
МАКАРОВ.

Отстаивая свою позицию, 
жители Кинешемского му-
ниципального района обра-
щались во все инстанции: от 
прокуратуры до президента 
страны. Направили в район-
ную администрацию более 
четырех тысяч подписей 
против полигона. Отрица-
тельная позиция граждан 
была зафиксирована в де-
кабре 2015 года, во время 
общественных обсуждений 
проекта нового полигона 
ТБО (итоги слушаний, впро-
чем, были отменены по фор-
мальным причинам, а сами 
слушания перенесены). Не 
обошлось и без протестных 
действий: группа активистов 
провела несколько митингов 
в родном городе, а 1 марта 
организовала сразу два пи-
кета: у стен правительства 
Ивановской области и возле 
областного управления Рос-
природнадзора. Кроме того, 
инициативная группа на-
правила в территориальную 
избирательную комиссию 
ходатайство о проведении 
референдума по вопросу раз-
мещения полигона ТБО.

Представители местной 
власти в целом понимают 
недовольство жителей На-
волок, однако альтернативы 
для утилизации мусора не ви-
дят. Сегодня в Кинешемском 
муниципальном районе нет 
других мест с разработанной 
площадкой, где проведены 

изыскания в соответствии с 
требованиями, предъявляе-
мыми к межмуниципальным 
полигонам ТБО, утвержда-
ет глава района Сергей 
ГЕРАСИМОВ. При этом чи-
новник затрудняется ответить 
на вопрос, в какие сроки и за 
какие средства можно было 
бы произвести подобные 
исследования.

- Само понятие межмуни-
ципального полигона появи-
лось недавно, после изме-
нения федерального закона. 
Альтернативные площадки, 
о которых говорят предста-
вители инициативной груп-
пы, не просчитывались под 
объёмы отходов от Кинешмы 
и других муниципалитетов, 
- заверяет ГЕРАСИМОВ.

- То же самое можно ска-
зать и в отношении земли 
под Наволоками. По схеме 
планирования эта территория 
предусмотрена для полигона 
муниципального значения. А 
межмуниципального там во-
обще нет, - оппонирует чинов-
нику Александр СМИРНОВ, 
заместитель председателя 
Ивановского областного 
объединения организаций 
профсоюзов.

Так или иначе, на вопрос: 
«Что будет, если экспертиза 
Росприроднадзора заблоки-
рует возобновление работы 
и расширение объекта под 
Наволоками?» ГЕРАСИМОВ 
не дал ответа. Адекватного 
плана “Б” на этот случай, по-
хоже, нет ни у администрации 
Кинешемского района, ни у 
города Кинешмы.

Другой вопрос к власти - 
причина отказа в проведении 
референдума по организации 
полигона. Референдум ини-
циативная группа попроси-
ла устроить в Единый день 
голосования 18 сентября. 
По мнению ГЕРАСИМОВА, 
раз площадку планируется 
открыть в интересах жителей 
сразу нескольких муници-
пальных образований, значит, 
вопрос выходит за рамки пол-
номочий властей отдельного 
муниципалитета. А значит, и 
жители не могут организовать 
сбор общественного мнения 
в такой форме.

- К референдуму я отно-
шусь положительно. У нас 
редко идет такая сформули-
рованная инициатива снизу. 
Но в данной ситуации это 
не вопрос полномочий му-
ниципалитета, - убеждён 
ГЕРАСИМОВ.

Однако на взгляд предста-
вителей профобъединения 
области всё обстоит иначе:

- Отказывая в проведении 
референдума, ГЕРАСИМОВ 
и прочие чиновники неверно 
толкуют букву закона, либо 
забывая об отдельных его 
статьях, либо попросту их 
игнорируя. Все полномочия 
на уровне района есть. Обя-
занность органов местного 
самоуправления муници-
пальных районов определять 
местоположение планируе-
мых объектов размещения 
твёрдых коммунальных отхо-

дов четко прописана в законе 
“Об отходах производства 
и потребления”. Так что ре-
ферендум вполне оправдан 
в рамках муниципалитета, 
- утверждает СМИРНОВ.

15 апреля депутаты Кине-
шемского района голосовали 
по вопросу необходимости 
референдума. За его про-
ведение высказались двое, 
против - тринадцать, трое 
предпочли воздержаться. 
Причём, как рассказал “Со-
лидарности” один из депу-
татов, представители власти 
заранее обращались к нему и 
его коллегам, требуя отдать 
голос против референдума 
или воздержаться. При этом, 
по словам СМИРНОВА, по-
зиция, представленная про-
фсоюзами, была полностью 
проигнорирована районной 
властью.

Как итог: референдум пока 
запрещён, но инициативная 
группа намерена оспаривать 
данное решение через суд. 
Между тем Росприроднадзор 
должен в ближайшие неде-
ли провести экологическую 
госэкспертизу, которая оп-
ределит, можно ли строить 
вторую очередь полигона. 
Здесь также не исключены 
судебные разбирательства с 
привлечением независимых 
экспертов. Времени же до 
начала ноября, а, значит и 
закрытия свалки в Кинешме, 
всё меньше и меньше.

КОММЕНТАРИЙ
Александр МИРСКОЙ, 

председатель Ивановского 
областного объединения 
организаций профсоюзов:

- Хоть ситуация с поли-
гоном и не относится 

в чистом виде к защите тру-
довых прав, мы, как самая 
большая региональная орга-
низация, не могли остаться 
в стороне. К тому же защита 
окружающей среды региона 
напрямую прописана в уставе 
нашей организации. Исходя 
из этого, мы решили всеми 
способами помогать жителям 
города Наволоки избежать 
возможной экологической 
катастрофы. Активисты ини-
циативной группы собирают 
различные факты о полигоне, 
ищут необходимую докумен-
тацию, стараются на всех 
уровнях продвигать вопрос о 
невозможности организации 
свалки близ берегов Волги. 
Мы, в свою очередь, помога-
ем им юридически грамотно 
оформлять все решения, про-
шения и прочие документы.

Отдельное внимание сто-

ит обратить на санаторий 
имени Станко. Это ведь не 
только место релаксации и 
оздоровления, но и сотни 
рабочих мест, а также еже-
годная прибыль в сто мил-
лионов рублей в бюджеты 
разных уровней. Убеждён: 
закрытие “Станко” - далеко 
не в интересах региона. Хотя, 
если вслушаться в отдельные 
изречения областного руко-
водства, может сложиться 
обратное впечатление.

Александр КЛЯШТОРИН, 
центральная профсоюзная газета “Солидарность”
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Цена свободная

Встречи с профактивом

ООО «Пансионат 
с лечением «Плёс» - 

900 руб. с одного человека в сутки; 
в летний период – 

1200 руб. с одного человека в сутки

Стоимость льготных путёвок в профсоюзные здравницы

Оплата за путёвку членом Профсоюза производится в кассу санатория по при-
бытии в здравницу. Прибытие к месту отдыха и обратный отъезд – осуществляются 
самостоятельно.

Отметим, что стоимость путёвок оставалась неизменной со второго полугодия 
2013 года, не менялась в течение всего 2015 года. При этом за данный период 
тарифы на коммунальные услуги, цены на продукты питания и медикаменты еже-
годно подвергались росту. В связи с этим назрела необходимость повышения 
стоимости путёвок на санаторно-курортное лечение.

В целях предоставления членам профсоюзов возможности отдыха и 
лечения на льготных условиях, в профсоюзных санаториях установлена 
следующая стоимость путёвок из расчёта 12 дней проживания и лечения в 
соответствии со стандартами предоставления санаторно-курортных услуг.

ООО «Санаторий 
имени Станко» - 

1250 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «Курорт «Оболсуново» - 
1300 рублей 

с одного человека в сутки 
с проживанием в главном корпусе; 

1000 рублей 
с одного человека в сутки 

с проживанием в корпусе №2

ООО «Санаторий 
«Зелёный городок» - 

1100 рублей 
с одного человека в сутки

Выборы Творчество

О том, что размеры зарплат у работ-
ников культуры продолжают отставать 
от их «коллег» из других бюджетных 
отраслей, было ещё раз заявлено в 
ходе II Пленума областной организации 
Российского профсоюза работников 
культуры.
 
Собравшиеся заслушали доклад 

председателя обкома Профсоюза 
Александры СМИРНОВОЙ о задачах Про-
фсоюза по совершенствованию социально-
правовой защиты членов Профсоюза в све-
те требований IX съезда ФНПР и VI съезда 
Профсоюза; об исполнении профсоюзного 
бюджета на 2015 год; о проекте сметы 
профсоюзного бюджета на 2016 год. Было 
отмечено, что, учитывая  непростое состоя-
ние  экономики региона,  удалось удержать 

заработную плату  работников  культуры 
региона на уровне 2014 года.

Также увенчалась успехом  многолетняя 
борьба  профсоюзов  за педагогическую на-
грузку преподавателей школ искусств в раз-
мере 18 часов в неделю, приостановлено 
падение численности членов Профсоюза. 

Однако заработная плата  работников 
культуры  продолжает серьёзно отставать 
от уровня зарплат работников образования 
и здравоохранения. Низкими остаются 
базовые оклады работников отрасли. Из-за 
резкого снижения  бюджетных средств на 
культуру  в 2016 году под угрозой неиспол-
нения находятся «майские» указы  прези-
дента РФ Владимира ПУТИНА.

В связи с вышеизложенным, на засе-
дании было принято решение обратиться 
от имени членов Пленума к губернатору 
Ивановской области Павлу КОНЬКОВУ и 
в областную трёхстороннюю комиссию по 
регулированию социально-трудовых отно-
шений с вопросом об увеличении  базовых 
окладов работникам культуры.

Собравшиеся также поддержали заявле-
ние Президиума ИОООП «О полигоне ТБО в 
Кинешемском муниципальном районе» в 
адрес первых лиц области, выражающее 
негативное отношение к строительству 
свалки твёрдых бытовых отходов вблизи 
Волги, солидарность с несогласием местных 
жителей.

Между областной организацией Общероссийс-
кого профсоюза работников государственных 

учреждений и общественного обслуживания РФ и 
Главным управлением МЧС России по Ивановской 
области состоялось подписание отраслевого согла-
шения на 2016-2018 годы.

Документ подписан председателем областной 
организации Профсоюза Тамарой ПАРФИНОВИЧ 
и начальником Главного управления МЧС России 
по Ивановской области, полковником внутрен-
ней службы Вячеславом БУТКО.

Зарплаты в сфере 
культуры нужно подтягивать

Социальное партнёрство

Подписано отраслевое 
соглашение 

с региональным 
Управлением МЧС

Заседание V областной от-
чётно-выборной конференции 
Российского профсоюза ра-
ботников текстильной и лёгкой 
промышленности состоялось 
26 апреля.

В работе конференции при-
няли участие заместитель 

председателя областного 
профобъединения Татьяна 
ТИМОХОВА, начальник отдела 
трудовой миграции, оплаты 
труда и социального парт-
нёрства Комитета Ивановской 
области по труду, содействию 
занятости населения и тру-
довой миграции Екатерина 
НЕСТЕРОВА, председатели 
первичных профсоюзных орга-
низаций отраслевых предпри-
ятий региона.

Выступая с отчётом о работе 
обкома Профсоюза в период с 
апреля 2011 года по апрель 
2016 года, председатель об-
ластной организации Про-
фсоюза Татьяна ИВАНОВА 

отметила сложные экономичес-
кие обстоятельства, в которых 
оказалась текстильная отрасль. 
«Сегодня многие предприятия 
подвергаются процедуре банк-
ротства, так называемой опти-
мизации, сокращению рабочих 
мест и социальных гарантий 
сотрудникам, перерегистрации; 
присутствует текучесть кадров. 
Как таковой, стратегии развития 
лёгкой промышленности сегодня 
нет, поэтому одно из необходи-

мых условий – выработка плана 
мер по защите отечественно-
го производителя, поддержке 
предприятий, в том числе – с 
понижением налогового и кре-
дитного бремени», - рассказала 
Т. ИВАНОВА.

Она также напомнила, что в 
Ивановской области до сих пор 
нет отраслевого соглашения 
между областной организацией 
Профсоюза, государственными 
органами и работодателями. Е. 
НЕСТЕРОВА, в свою очередь, вы-
разила благодарность от имени 
областного Комитета по труду, 
содействию занятости и трудо-
вой миграции за то, что обком 
Профсоюза всегда готов вынести 
для ведомства на рассмотрение 
свои предложения, содействует 
в разработке Программы по под-
держанию рынка труда.

Между тем, принимая вызов 
новых реалий, профсоюзные 
работники выполняют задачи по 
своей уставной деятельности: 
заключаются коллективные дого-
воры, проводятся расследования 
несчастных случаев, выносятся 
рекомендации по проведению 
специальной оценки условий 
труда, ведётся нацеленная рабо-
та по укреплению профсоюзных 
рядов, привлечению молодёжи, 
повышению финансовой дис-

циплины в «первичках». В связи 
с этим особенно важно активизи-
ровать обучение профсоюзного 
актива, повышение его профес-
сионализма в вопросах защиты 
законных социально-трудовых 
прав и интересов работников.

Также в ходе конференции 
заслушан отчёт ревизионной 
комиссии обкома Профсоюза, 
прошли выборы областного 
комитета и контрольно-реви-
зионной комиссии Профсоюза; 
избраны делегаты на VI съезд 
Российского профсоюза ра-
ботников текстильной и лёг-
кой промышленности; избраны 
представители в состав Цент-
рального комитета Профсоюза, 
сформирован исполком обкома 
Профсоюза.

Председателем областной 
организации Профсоюза из-
брана Татьяна ИВАНОВА.

Михаил Леонов

Отчётно-выборная 
конференция обкома 

Роспрофтекстильлегпрома
В актовом зале Ивановского Центра 

культуры и отдыха, в рамках гала-
концерта, 20 апреля состоялась тор-
жественная церемония награждения 
победителей фестиваля «Студенческая 
весна-2016».

В этом году фестиваль проходил с 1 по 
20 апреля под лозунгом «Моя Родина 

— Россия! Дорогая моя Русь!». Традицион-
но его учредителями выступают областной 
Департамент молодёжной политики и 
спорта, Комитет молодёжной политики, 
физической культуры и спорта Админис-
трации города Иванова, региональная 
Ассоциация профсоюзных организаций 
студентов вузов, областная организация 
«Российского Союза молодёжи».

Одним из неизменных партнёров 
фестиваля является Региональный союз 
«Ивановское областное объединение 
организаций профсоюзов», учредивший 
в этом году специальный приз – за-
меститель председателя областного 
профобъединения Андрей МАЗУРЕНКО 
вручил денежный сертификат победителям 
фестиваля в номинации «Дебют» - хореог-
рафическому дуэту Дарьи СЛЕПНЁВОЙ и 
Вячеслава ПРЯЖНИКОВА.

В течение конкурсной программы 
студенты ивановских вузов и их филиалов 
демонстрировали жюри свои таланты в 
нескольких номинациях («Оригинальный 

«Студенческая 
весна-2016»

жанр», «Хореографическое 
искусство», «Вокальное ис-
кусство», «СТЭМ, театральные 
коллективы», «КВН»,  «Худо-
жественное чтение», «Инстру-
ментальное исполнение», «Ви-
деоролики»). На гала-концерте 
номинанты вновь порадовали 
гостей своими творческими 
способностями, ещё раз до-
казав креативность, увлечён-
ность и инициативность ива-
новского студенчества.

Михаил Леонов


